



Tageseltern - Verein Hinterthurgau

Professionalisierung der Tagesfamilienbetreuung

Die Betreuung in Tagesfamilien ist ein wichtiger Teil innerhalb des Angebotes der familienergänzenden Kinderbetreuung. Die Stärken der Betreuung durch Tageseltern liegen in der Familiennähe, der Flexibilität und der Individualität. Kinder aller Altersstufen werden in einer kleinen Gruppe betreut, stundenweise, halb- oder ganztags. Tageseltern sind in der Regel flexibel und die Betreuungszeiten sind individuell jeweils in einem Betreuungsvertrag vereinbar.

Der Tageseltern-Verein Hinterthurgau vermittelt in 9 Gemeinden im Hinterthurgau Betreuungsplätze in Tagesfamilien. Er übernimmt als Arbeitgeber der Tageseltern alle Pflichten eines Arbeitgebers und die Abrechnung der Betreuungstunden.

Qualität und Professionalisierung

Zum Wohl des Kindes setzt der Tageseltern-Verein auf Qualität, was die obligatorische Aus- und Weiterbildung der angestellten Tageseltern beweist. Zusätzlich zum Grundkurs werden alle Tageseltern dazu verpflichtet, den Kurs „Notfälle bei Kleinkindern“ zu absolvieren. Anschliessend sind sie zu mindestens drei Stunden Weiterbildung im Jahr verpflichtet. Tagesfamilien, die bei einer kibesuisse Mitgliederorganisation angestellt sind, verpflichten sich, die kibesuisse Rahmenqualitätsstandards einzuhalten.

Wichtige Grundlagen und Orientierungshilfen für die Arbeit von Tageseltern bieten das pädagogische Konzept für Tagesfamilien wie auch der Verhaltenskodex zur Prävention von sexuellen Übergriffen.

Auch die Tageseltern im Gebiet Hinterthurgau sind sich bewusst, dass sie erzieherische Aufgaben übernehmen und einen Bildungs-, Betreuungs- und Erziehungsauftrag haben. Sie wurden 2015 und 2016 hinsichtlich des Pädagogischen Konzepts und des Verhaltenskodex intensiv geschult und befinden sich betreffend Aus- und Weiterbildung auf dem aktuellsten Stand der Dinge.

Die Behörden der betreuten Gemeinden schätzen den Tageseltern-Verein Hinterthurgau als kompetenten Ansprechpartner in Fragen zu qualifizierter Kinderbetreuung in Tagesfamilien und unterstützen den Verein resp. die abgebenden Eltern auch finanziell mit einer Leistungsvereinbarung.

Der Tageseltern-Verein Hinterthurgau engagiert sich täglich gemeinsam mit den Tageseltern im Bereich der familienergänzenden Kinderbetreuung. Leuchtende Kinderaugen und zufriedene Eltern – das ist Dank und Motivation zugleich!

Wängi: Tagesfamilien gesucht!

Haben Sie Freude am Umgang mit Kindern? Sind Sie bereit, Ihre Familie zu öffnen? Möchten Sie Kinder anderer Familien bei sich zu Hause betreuen? Dann melden Sie sich bei unserer zuständigen Vermittlerin

Karin Germann Tel. 079 / 368 26 33

karin.germann@tev-htg.ch

www.tageseltern-verein-hinterthurgau.ch

www.tev-htg.ch